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Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt 
am 09. Juli 2022 im Vereinsheim,  
Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  

Beginn: 19.15 Uhr 
 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht des Vorstandes 

Berichte der Abteilungen 
Bericht des 1. Schatzmeisters 
Bericht der Kassenrevisoren 

4. Aussprache zu den Berichten 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Neuwahlen 
7. Ehrungen langjähriger Mitglieder 
8.  Beschlussfassung von Anträgen 
9. Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte alle Anwesenden und auch die zu ehrenden 
Mitglieder. Die Einladung mit Tagesordnung wurde am 24.6.2022 in der Schweinfurter 
Tagespresse veröffentlicht, sowie durch Aushang und auf der Homepage des Vereines. 
Die Presse war zur Versammlung eingeladen, hat jedoch abgesagt. R. Zink eröffnete 
die Versammlung und konnte die Beschlussfähigkeit feststellen, da satzungsgemäß 
eingeladen wurde. Eine Änderung der vorgetragenen Tagesordnung wurde nicht 
gewünscht. Anwesend waren 73 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt. 
 
Zu 2.) Totenehrung 
Von der letzten Mitgliederversammlung bis zur heutigen ist sind 8 langjährige Mitglieder 
verstorben.  
 
Erich Rindt, 
er war bei den Faustballern gern gesehen, bei Turnieren, Spieltagen und geselligen 
Zusammenkünften war er immer als Helfer bereit die Abteilung zu unterstützen. 
Werner Mühlbauer, 
aktiver Sportler in der Leichtathletik- und Faustballabteilung, fast 70 Jahre treues 
Mitglied beim TV Jahn. 
Günter Gräf,  
auch er hielt über 6o Jahre dem TV Jahn die Treue. Als Fußballer und später als 
Tennisspieler vertrat er bestens die Farben des TV Jahn. Selbstverständlich war für ihn 
seine Mitarbeit und die Unterstützung unseres Vereins.  
Arnulf Pförtsch,  
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er war in jungen Jahren aktiver Spieler in unserer Fußballabteilung, der er über 70 
Jahre die Treue hielt. 
Rainer Benz, 
ein Aktivposten in der Fußballabteilung, wertvolle Unterstützung leistete er als 
jahrelanger Trainer und Betreuer bei den Jugend- und Herrenmannschaften. 
Günter Hofmann, 
nicht nur aktiver Fußballer, sondern auch Verantwortung als Abteilungsleiter und seine 
Mitarbeit und Unterstützung über 60 Jahre in der Abteilung zeichneten ihn aus.   
Werner von Cieszinski 
war unser ältester Fußballer, später wandte er sich den Faustballern zu. 70 Jahre hielt 
er dem TV Jahn die Treue. War bis zuletzt beim Freitagsstammtisch unserer ältesten 
Jahnler dabei. 
Hermann Anding 
er war unser ältestes und langjähriges Mitglied in der Turnabteilung. Die Glückwünsche 
zum Jubiläum - 80 Jahre TV Jahn - können wir leider ihm nicht mehr aussprechen.  
 
Alle anwesenden Mitglieder erhoben sich von ihren Plätzen für eine Gedenkminute. 
 
Zu 3.) Berichte 
 
Bericht des Vorstandes 
Die zurück liegenden zweieinhalb Jahre waren geprägt von der Corona Pandemie mit 
Auswirkungen, die sich keiner von uns hätte vorstellen können. Dieses hoch 
ansteckende Virus zwang uns zu erheblichen Einschränkungen. Lockdown sowie die 
Hygieneverordnung und weitere staatliche Maßnahmen mussten von uns umgesetzt 
und eingehalten werden. Dies führte dazu, dass der gesamte Sportbetrieb über Monate 
hinweg komplett zum Erliegen kam. Wie alle anderen Vereine musste auch unser TV 
Jahn erheblich Verluste durch fehlende Einnahmen sowie Mitgliederschwund 
hinnehmen. Dankenswerterweise unterstützte Staat und Stadt durch Verdoppelung der 
Vereinspauschale die Vereine, so dass die schwierige Situation weitgehend abgefedert 
werden konnte. Dadurch war es auch möglich, unsere treuen Übungsleiter weiterhin mit 
ihrer Aufwandsentschädigung zu entlohnen. 
Wenn auch sportlich nicht viel ging, so gab es keinen Stillstand! 
Die Pflege unseres Sportgeländes konnte nicht auf Eis gelegt werden, denn trotz Virus 
ist das Gras weitergewachsen und unser Senioren-Trupp war auch unter strengen 
Hygieneauflagen weiter im Einsatz. 
Neben den Pflegearbeiten mussten aber auch Wartungs- und Instandsetzungsarbeiten 
erledigt werden. So wurde die innen liegende Dachrinne des Betriebsgebäudes mit 
einem Kupferreparaturband abgedichtet und das Ballfangnetz erneuert.  
Aber nicht nur Arbeiten sind angesagt, sondern es wird auch die Kameradschaft sehr 
großgeschrieben. Sportlich treffen sich die Oldies beim Kopf-Fuß-Spielen im Winter in 
der Halle und im Sommer auf dem Jahnplatz.  
Es wäre schön, wenn sich der Eine oder Andere noch zu dieser Truppe gesellen 
könnte, er wird sicherlich mit offenen Händen aufgenommen. Setzt Euch einfach mit 
Michael in Verbindung, der Arbeitstag unserer Truppe ist immer der Dienstag.  
Nochmals vielen herzlichen Dank und bitte macht weiter so. 
Besonders freuten wir uns auch, dass die Fußballabteilung in Eigenregie die sportlose 
Zeit nutzte und einen Abstellraum zu einem weiteren Umkleideraum umbauten. Ein 
weiteres Projekt, um Energie einzusparen war die Erneuerung der Beleuchtung in 
unserer Gaststätte auf LED. 
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Auch im zurück liegenden Zeitraum hatten der 2. Vorstand und ich das Vergnügen, die 
Glückwünsche zu besonderen Geburtstagen an unseren treuen Vereinsmitgliedern zu 
übermitteln. Es macht immer viel Spaß bei dieser Gelegenheit auch Anekdoten früherer 
Vereinsgeschichten zu hören. 

Wir alle waren erleichtert, als die Auflagen der Hygieneverordnung dieser Pandemie 
stückweise zurückgenommen wurden und somit der Sportbetrieb wieder möglich war. 

Deshalb komme ich nun zu einigen, wichtigen, sportlichen Ereignissen. Diese möchte 
ich, wie immer nur stichpunktartig vortragen, um den Berichten der Abteilungsleiter 
nichts vorwegzunehmen. 
Faustballabteilung: Die Gründung einer Spielgemeinschaft mit Michelau II wurde 
vorgenommen und die Vorbereitung unserer Faustballer startete mit zwei Turnieren 
erfolgreich. 
Fußballabteilung: Die Saison 2020/21 wurde abgebrochen und in der letzten Saison 
belegte unsere 1. Mannschaft einen erfolgreichen 3. Platz. Auch unsere 2. Mannschaft 
konnte sich als Neuling in der Kreisklasse 4 gut behaupten.  
Ebenfalls spielten unsere Jugendmannschaften eine gute Saison in den jeweiligen 
Altersgruppen.  
Bedanken möchte ich mich bei den beiden aus persönlichen Gründen scheidenden 
Spielertrainern Florian Riegel und Daniel Hey, die einen sehr guten Job bei uns 
ausübten. Dem neuen Trainer Heiko Windhagen wünschen wir viel Erfolg. 
Highlights unserer Leichtathletikabteilung sind immer die ausgerichteten Werfertage 
und Kreiswaldlaufmeisterschaften am Jahnplatz. Dies war im Frühjahr dieses Jahres 
endlich wieder möglich.  
Korbball: In der Feldrunde 2022 liegt die Frauenmannschaft aktuell auf Platz 2 und 
kämpft um die Meisterschaft.  
Auch unsere Männer konnten im Tennis ihren Spielbetrieb wieder aufnehmen und 
befinden sich derzeit auf Platz 2. Es freut mich besonders, dass auch hier im 
Jugendbereich intensiv gearbeitet wird.  
Turnen: Bei den Trainingseinheiten in den Turnhallen war das Umsetzen der 
Hygienemaßnahmen sehr schwierig und kostete viel Kraft bei der Abteilungsleitung und 
den Übungsleitern. Wir freuen uns auf die Großveranstaltung „Inklusives“ Kinderturnfest 
des Turngaus Schweinfurt/Hassberge unserer Turner auf dem Jahnplatz. 
Zu guter Letzt möchte ich noch unsere Volleyballer erwähnen. Der Abteilungsleiter 
hofft nach der langen Auszeit auf potenzielle Neuzugänge und will auch das Training 
wieder intensiver angehen. 
Nachdem ich einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt habe, darf 
ich nun einen kurzen Ausblick für das Jahr 2022 geben. 
Die Liste der anstehenden Arbeiten wird auch im zweiten Halbjahr nicht kürzer und wir 
werden versuchen, die Abarbeitung nach Prioritäten vorzunehmen.  
Im Vordergrund stehen generelle Erhaltungsmaßnahmen auf unserem Vereinsgelände, 
Betriebsgebäude und der Vereinsgaststätte. 
Auch werden heuer durch den Verein wieder viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der Jugendarbeit 
geplant. Es wird wieder durch unsere Turnabteilung ein einwöchiges Zeltlager auf dem 
Jahnplatz stattfinden und unsere Fußballjugend plant Wochenendfreizeiten und 
Turniere.  
Ich wünsche allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die gesteckten Ziele 
in Erfüllung gehen. 
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Darüber hinaus wünsche ich mir sehr, dass nach der Pandemie unsere 
Mitgliederzahlen zukünftig wieder steigen, deshalb investieren wir auch weiterhin in eine 
gute Jugendarbeit.  
Liebe Jahn´ler ihr seht, uns geht die Arbeit nicht aus, wir werden auch zukünftig 
genügend Aufgaben haben, die wir gemeinsam bewältigen werden. 

Berichte der Abteilungsleitungen 

Die Jahresberichte der Abteilungen wurden jeweils durch die Abteilungsleiter oder 
deren Vertreter in folgender Reihenfolge vorgetragen. 

 Bericht der Faustballabteilung, Alexander Hein, vertreten durch Werner Wirsing 

 Bericht der Fußballabteilung, Oliver Ley, vertreten durch Dirk Oswald 

 Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 

 Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 

 Bericht der Tennisabteilung, Klaus Berger 

 Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 

 Bericht der Volleyballabteilung, Tobias Wermund 

Die Inhalte der Berichte sind in den Anlagen zur Mitgliederversammlung abgelegt. Eine 
Einsichtnahme dieser Berichte und der Bericht der Mitgliederversammlung ist auf der 
Homepage des TV Jahn im Internet möglich unter:  

http://www.tv-jahn-schweinfurt.de – Mitgliederversammlung - 2022 

Bericht des 1. Schatzmeisters 

Zuerst einmal die gute Nachricht, dass der TV Jahn die Corona-Zeit 
wirtschaftlich gut überstanden hat. Das lag nicht zuletzt an der Verdoppelung der 
Zuschüsse durch Freistaat Bayern und Stadt Schweinfurt, wodurch die entgangenen 
Einnahmen mehr als ausgeglichen wurden. 
Bedingt durch Corona wurden im Jahr 2020 keine Investitionen oder sonstige 
Erhaltungsmaßnahmen getätigt. Erst im Jahr 2021 wurden größere Maßnahmen wie die 
Erneuerung der Deckenbeleuchtung in der Gaststätte für ca. 5.000 € oder die 
Neugestaltung einer Umkleidekabine - die größtenteils in Eigenleistung durch die 
Fußballer erfolgte - für ca. 6.000 € durchgeführt. 
Das Ergebnis 2021 wurde neben der Auszahlung der Zuschüsse für die 
Flutlichtanlage auch durch die Rückzahlung von ca. 4.000 € wegen 
falsch errechneten Wasserverbrauchs positiv beeinflusst. 

Wegen der geringen Umsätze bzw. Maßnahmen durch Corona wurden keine Ein- und 
Ausgaben für 2020 vorgetragen.  

Im Jahre 2021 betrugen die Einnahmen für den Verein 192.912 €, die Ausgaben des 
Vereins 137.130 €, die der Abteilungen 17.936 €.  

Im Haushaltsplan für 2022 sind Ein- bzw. Ausgaben in Höhe von 228.000 € 
vorgesehen. 

Der Haushaltsplan wurde mit 73 Ja Stimmen, 0 Nein und 0 Enthaltungen angenommen. 
 
Bericht der Kassenrevisoren 
 
Jürgen Ankenbauer legte den Bericht der Kassenrevisoren vor. 
Am 28. Februar 2022 fand die Kassenprüfung der Vereinskasse nach den Vorgaben 
der Finanzordnung durch die beiden Kassenrevisoren Jürgen Ankenbauer und Werner 
Wirsing statt. Die vorgelegten Konten und Kassenbücher wurden überprüft, die 
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Anfangsbestände des Jahres 2021 mit den Endbeständen des Vorjahres abgeglichen.  
Stichprobenartig wurden Buchungen ausgewählt und die entsprechenden Rechnungen 
überprüft. Sie stellten fest, dass die Belege und Kassenbücher ordnungsgemäß geführt 
wurden.  
Sie schlugen der Versammlung die Entlastung des 1. Schatzmeisters Dirk Jauchstetter 
vor.  
 
Zu 4.) Aussprache zu den Berichten 
 
Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 
Zu 5.) Bildung des Wahlausschusses und Entlastung des Vorstandes 
 
In den Wahlausschuss wurden gewählt: 

Jürgen Ankenbauer  Vorsitzender   73 Ja  0 Enth . 0 Nein 
Werner Wirsing  Beisitzer   73 Ja  0 Enth . 0 Nein 
Nina Wald   Beisitzer   73 Ja  0 Enth . 0 Nein 
 
Zu keiner Position gab es einen zweiten Vorschlag. 
 
Der Vorsitzende übernahm die Entlastung des Vorstandes. 
 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink  73 Ja  0 Enth  0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Michael Böhme 73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister  Dirk Jauchstetter 73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister  Manfred Ullmer 73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
Die Bestätigung der Abteilungsleiter erfolgte durch gemeinsame Abstimmung in der 
Mitgliederversammlung mit 73 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltung. 
 
 
Zu 6.) Neuwahlen  
 
Es gab eine Vorschlagsliste. Zu keiner Position gab es aus der Versammlung einen 
zweiten Vorschlag. 
Die Neuwahlen endeten mit folgendem Ergebnis: 
 
1. Vorsitzender:  Rainer Zink   73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
2. Vorsitzender:  Michael Böhme  73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
1. Schatzmeister:   Dirk Jauchstetter  73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
2. Schatzmeister:  Martin Spallek  73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Protokollführer:  Franz-Josef Schmitt 73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Technischer Leiter:  Martin Spallek  73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Öffentlichkeitsarbeit:   Lars Lang   73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Hauptjugendleiter:  Elke Büttel-Wirth  72 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:  Werner Wirsing  73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:  Dirk Oswald   73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor: (Ersatz) Peter Kalla   73 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 

Zu 7.) Ehrungen 
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Die Ehrungen nahm 2. Vorsitzender Michael Böhme vor. Geehrt wurden für 
 
25 Jahre Vereinstreue 
Hermann Amthor 
Peter Kalla 
Gabriele Kohl 
Marcel Krug 
Leonie Kupfer 
Stefan Loder 
Claudia Walls 
Hiltrud Neubert 
Dirk Oswald 
Christoph Schierling 
Fabian Warmuth 
 
40 Jahre Vereinstreue 
Herta Fehn 
Peter Hessler 
Bernd Krug 
Harald Matiaschek 
Nicole Meusel 
Michael Pfeiffer 
Markus Rennert 
Ursula Rindt 
Annette Stumpf 
Illia Zeidler 
 
 
 
 
 

50 Jahre Vereinstreue 
Dieter Friedrich 
Norbert Möser 
Bernd Pfefferkorn 
Wolfgang Seuffert 
Erna Vogt 
 
60 Jahre Vereinstreue 
Ingrid Gräf 
Rainer Grübel 
Christa Hofmann 
Gerhard Müller 
Gerhard Pfeiffer 
Klara Pickert 
Erich Stöhr 
Gertrud Wirsing 
 
70 Jahre Vereinstreue 
Ingelore Deichsel 
Herbert Jakob 
Gerda Schenk 
Herbert Stühler 
 
75 Jahre Vereinstreue 
Eduard Friedrich 
Hans Friedrich 
 

 
 

Zwei besondere Ehrungen wurden durch den 1. Vorsitzenden Rainer Zink 
wahrgenommen. Für 25 Jahre in der Vorstandschaft wurde Dirk Jauchstetter und für 29 
Jahre in der Vorstandschaft wurde Manfred Ullmer ausgezeichnet, der nun aus der 
Vorstandschaft ausscheidet. 

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 

 

Zu 8.) Beschlussfassung von Anträgen  

Es lagen keine Anträge vor. 

Zu 9.) Verschiedenes 

Hierzu gab es keine Meldungen. 

Zum Abschluss dankte Rainer Zink allen Mitgliedern für ihr Kommen, allen 
Turnratsmitglieder für ihren Einsatz und den beiden Schatzmeistern für die Mitarbeit in 
der Vorstandschaft. Einen besonderen Dank geht an den 2. Vorsitzenden Michael 
Böhme, der ihn bei seiner Arbeit als 1. Vorsitzenden unterstützt. Michael Böhme gab 
diesen Dank dann auch an Rainer Zink zurück. 

Rainer Zink schloss die Versammlung um 21.52 Uhr. 
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Er wünschte allen noch ein gemütliches Beisammensein in der Vereinsgaststätte und 
einen guten Nachhauseweg 
 
 
Anlagen: 
Bericht 1. Vorstand 
Berichte der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister mit Kassenständen 2021 und Haushaltsplan 2022 
Bericht Kassenrevisoren 
Wahlprotokoll 
Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt           Rainer Zink 
 
 
 
 


